

Chile un año después: recortes salariales, alineamiento con la OTAN y represión

Por: El machete. 01/05/2023

Ha pasado un año desde que Gabriel Borich sucedió a Sebastián Piñera como presidente en Chile, hecho que fue acogido en Grecia por las fuerzas de la socialdemocracia SYRIZA, MERA25 y el espacio oportunista, reproduciendo ilusiones en la gente sobre el manejo supuestamente “amigable” del capitalismo. Borich formó gobierno con las fuerzas socialdemócratas/oportunistas de la coalición electoral “Apruebo Dignidad”, nombró a ex funcionarios de organizaciones imperialistas, como la Organización de los Estados Americanos, mientras que tres ministerios también fueron tomados por el Partido Comunista de Chile.

Lo “ganado” que ha salido el pueblo de Chile, lo muestra la información publicada hace unos días por el Instituto Nacional de Estadística del país, que señala que los salarios reales de los trabajadores vienen decreciendo desde hace 17 meses consecutivos, como resultado de alta inflación (12%), que se come los ingresos de la gente y agudiza aún más la ya de por sí grande pobreza de las capas trabajadoras. En otras palabras, se prueba con un ejemplo más que no puede haber receta alguna para el manejo popular del podrido sistema capitalista y que en todas partes, ya sea con gobiernos liberales o socialdemócratas, el pueblo paga el dinero roto para atender las necesidades de grupos monopólicos.

* * *

Por supuesto, mientras tanto, el gobierno de Borich está presentando credenciales de alineación con el campo de EE.UU. y la OTAN en la guerra imperialista en Ucrania. El 21/02/2023, Borich mantuvo una teleconferencia bilateral con Zelenskiy, asegurando que “Ucrania tiene un amigo en Sudamérica”. Unos días antes, el 4 de abril, su gobierno organizó una sesión especial del parlamento chileno, dirigida por Zelensky, similar a la bochornosa fiesta protagonizada hace un año en el parlamento griego.

El Partido Comunista de Chile, luego de murmuraciones y polémicas declaraciones de sus directivos, decidió no participar por considerar que no promueve la paz. Su

actitud, sin embargo, sólo puede recordar a la del Partido Comunista Eurocomunista de España, que participa en un Gobierno que apoya “a puñetazos” al campo de la EuroOTAN y envía armas a Ucrania, mientras dice luchar por la paz.

* * *

“La guinda del pastel” es la aprobación la semana pasada por parte de la coalición gobernante en Chile del proyecto de ley que legaliza el uso de fuego real por parte de las fuerzas de represión. La ley aprobada establece que para cualquier militar o policía que utilice su arma reglamentaria, se aplicará la presunción de “defensa legítima” y sólo se levantará si una investigación demuestra que actuó maliciosamente.

Éstos suceden cuando las fuerzas represivas son responsables de decenas de muertos y miles de heridos en las grandes movilizaciones populares que estallaron en octubre de 2019, mientras hace apenas unos días reprimieron con la fuerza bruta manifestaciones de estudiantes en Santiago, que exigían libertad y libertad. educación de calidad, con infraestructura moderna y acceso universal de los jóvenes en todos los niveles.

* * *

El caso del socialdemócrata Borich en Chile no reclama exclusividad alguna. En el mismo país, la muy publicitada presidencia de la representante de los socialdemócratas Michelle Bachelet terminó con la implementación de un duro programa antipopular y provocó grandes reacciones populares, preparando el terreno para la presidencia de la formación conservadora de Sebastián Piñera, predecesor del actual presidente Boric. Son intercambios antipopulares de representantes de la gestión capitalista que se repiten en Chile, Brasil, Argentina y otros países.

También es característica la gestión capitalista durante la presidencia de Maduro en Venezuela, lo que ha llevado a un fortalecimiento de la posición y un aumento de la rentabilidad del gran capital, pero la clase obrera y las capas populares están en una situación desesperada, como sucede en todo el mundo. América Latina, desmitificando los mitos de los llamados “gobiernos de izquierda”.

* * *

Lo anterior no es de extrañar. Sin embargo, también prueban en nuestro país que el cuento de hadas vendido por fuerzas como SYRIZA, MeRA25, etc., sobre gobiernos progresistas de izquierda en la tierra del capitalismo y rivalidades imperialistas, tiene un “dragón”... La experiencia internacional confirma la posiciones y las valoraciones del KKE.

Además, documenta que la esperanza para el pueblo griego radica en un KKE fuerte y un poderoso movimiento obrero-popular, que trazan una línea de conflicto con los gobiernos burgueses, el estado y sus partidos, con todo tipo de organizaciones imperialistas, que promueven una política que mata al pueblo. Para impedir medidas antipopulares, para fortalecer el reclamo y la lucha por las necesidades modernas, para abrir un camino de derrocamiento.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: El machete

Fecha de creación

2023/05/01